
№ 分野 委員によるご意見

1 総合戦略（骨子）全般

(小西委員)
　政策指標の数値が高い一方、３つの基本目標の主観的成果指標の数値が
低いことが気になる。一度に改善できるものではないが、改善の余地はま
だまだあるのではないか。

2 総合戦略（骨子）全般

(小西委員)
　京阪沿線に対して、JR沿線の開発が進んでいないように感じる。市全体
のバランスをとって、また、ある程度エリアごとに分けて、道路や交通な
ど重点的に取り組むまちづくりを計画し、推進していけば、満足度も上が
るのではないか。

3 総合戦略（骨子）全般

(原田委員)
　総人口が減少している一方、総世帯数は増加している。両親の介護や子
どもの保育園など、今まで家庭内で行ってきたことを、社会で支えるとい
う形が今後ますます進展していく中、地域のコミュニティの力を借りて、
子どもや高齢者を支えていくべきではないか。

4 総合戦略（骨子）全般

(松元委員)
　人口ビジョンで示されている2040年といった将来を見据えると、今の子
どもたちが、まちを支える年齢になってくる。人口が減少する中で、地域
や市民活動を支えていく人をどう育て、どう活かしていくのか、という点
が大切だと思う。枚方で教育を受ける子どもたちが枚方に関心を持ってく
れる、枚方に根付いてもらう、というような取り組みの視点を入れてはど
うか。

5 総合戦略（骨子）全般

(松元委員)
　今後の人口減少社会において、行政に求められるニーズが増えていくと
予想される中、行政だけではできないことも増えていくと思われる。財源
も減っていく中で魅力を高めるには、市民などとの連携協力のコーディ
ネート役に回るのが重要ではないかと思う。

6 総合戦略（骨子）全般

(山本委員)
　第2期総合戦略策定にあたっては、国の地方創生推進交付金等の積極的
な活用を見据えて、策定していただきたい。その上で、地方創生に資する
取り組みを、交付金をしっかり活用して進めていただきたいと思う。

7 総合戦略（骨子）全般

(今井委員)
　市民意識調査におけるアンケートの取り方について、現在は「感じてい
る」「やや感じている」「どちらともいえない」「あまり感じていない」
「感じていない」の5段階での聞き方となっているが、日本人はどうして
も中間の選択肢を選びがちであることから、「どちらともいえない」を削
除して4段階での聞き方にした方が、より実態に近い数値が出ると思う。
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8 総合戦略（骨子）全般

(橋本委員)
　枚方市は住みよいまちだと思うが、それが十分にアピールできていない
のではないか。他市でをＰＲすることによりイメージ戦略で成功している
事例もある。枚方市も工夫を凝らして積極的にＰＲしていくべきと思う。

9 人口ビジョン

(谷本委員)
　人口ビジョンについて、転入人口の増加や子育て世代の転入超過を目指
した取り組みとあるが、地域間での人口の取り合いではなく、地域間の協
調を図っていく、交流の中核を枚方市が担っていくというほうがいいので
はないかと考える。また、出生率が上がらないと国全体の人口減少には歯
止めがかからないと思うので、国の施策の中で地域がどう役割を担うのか
というところが重要な視点であるように思う。そのあたりを今後の素案の
視点として検討していただければと思う。

10

基本目標１：産業の活性
化と人々の交流・賑わい
の創出によりまちの魅力
を高める

(谷本委員)
　産業活性化について、民間事業者を後押しするような取り組みを行うこ
とで、市税の増加や雇用の創出など、市民生活にメリットがあることを見
えるようにして、満足度が高まっていけばよいと考える。

11

基本目標１：産業の活性
化と人々の交流・賑わい
の創出によりまちの魅力
を高める

(平井委員)
　枚方市では第二京阪道路が開通し、交通環境が整ってきている。また、
事業用地となる土地もあることから、発展のポテンシャルがあるのではな
いかと考えており、企業誘致施策や都市計画施策などによって、産業が発
展し、雇用が創出できる余地があると考える。

12

基本目標１：産業の活性
化と人々の交流・賑わい
の創出によりまちの魅力
を高める

（高木委員）
　枚方市は第二京阪が開通したにも関わらず、交通渋滞が相変わらずひど
い状況だと思う。交通環境をより良くするとともに、第二京阪道路や幹線
道路走行中に、枚方市に立ち寄っていこうと思えるようなまちづくりを進
めていく必要があるのではないかと考える。

13
基本目標３：市民の健康
増進や地域医療の充実を
図る

(谷本委員)
　枚方市は医療機関が充実しているので、なぜ市民の満足度が下がってい
るのか疑問に思うところである。例えば、海外から先進的な医療を受けた
いという方を枚方に呼びこむことで、賑わいにもつながってくると思うの
で、そういうことに取り組んでいくのもよいのではないかと思う。

※今井委員、橋本委員については、意見聴取会欠席のため、別日程で個別に
意見聴取を実施。
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